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VERBALE  
Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn,  

 
                    Venerdì 19 Gennaio 2018 dalle ore 10.00 alle ore 19.00 
 

 Roma –  Policlinico Umberto I - U.O. Neurochirurgia  

Via del Policlinico, 155 00161 Roma - Aula Guidetti  

 
 

Presenti: Marco Maria Fontanella (Vice Presidente), Alberto Delitala (Past President), Paolo 

Cappabianca (Segretario), Umberto Godano (Tesoriere), Marco Cenzato, Pasquale De Marinis, 

Antonino Germanò, Reza Ghadirpour, Gualtiero Innocenzi, Angelo Lavano (Consiglieri).   
 

Assenti: Andrea Barbanera, Massimiliano Visocchi (Consiglieri). 

 

E’ presente anche il Prof. Massimo Scerrati, in qualità di Presidente locale del 67° Congresso 

Nazionale 2018. 
 

O.d.G.: 
1) Situazione aggiornata soci post pagamenti di fine anno e comunicazioni 

del Tesoriere circa la situazione economico-finanziaria SINch 
2) Istituzione di un scuola permanente di formazione e ricerca in chirurgia 
ipofisaria  

3) Richiesta di finanziamento per progetti inerenti la Neurochirurgia 
endovascolare – Fondo Guglielmi  

4) Provider ECM SINch: definizione programma formativo 2018 ed 
aggiornamenti vari da comunicare al Ministero  
5) 67°Congresso Nazionale 2018 Ancona: definizione finale Topics, 

aggiornamento sinottica, definzione dead line raccolta Abstracts, definizione 
ospiti stranieri, varie ed eventuali   

6) Richieste nuovi patrocini 
7) Richieste nuovi iscritti 
8) Varie ed eventuali 

 

1) Situazione aggiornata soci post pagamenti di fine anno e comunicazioni 
del Tesoriere circa la situazione economico-finanziaria SINch 
Il Dott. Godano relaziona in merito al prospetto economico finanziario fornitogli dal rag. 

Bernabei ed anticipato via mail ai membri del CD in data 18 gennaio, relativo agli ultimi 4 

esercizi contabili, ovvero dal 2013 al 31 luglio 2017. 

  

Il Dott. Godano sottolinea come tale visione retrospettiva di 4 anni serva, in primis a lui come 

Tesoriere, ma anche a tutto il CD per capire l’evoluzione o meglio l’involuzione economico- 

finanziaria della società e le risorse che annualmente devono essere recepite per la gestione 

corrente della stessa.  

 

Il Dott. Godano evidenzia come ad oggi le uscite hanno superato le entrate e che tale situazione 

è dovuta principalmente al venire meno della principale fonte di entrate, che sono le quote 

pagate dai soci. Il punto centrale del rendiconto del Tesoriere resta il credito di SINch nei 

confronti dei soci, attualmente intorno ad € 200.000,00, credito che continua a crescere, 

nonostante i vari solleciti, anche personali, fatti da tutti i membri del CD ai soci non in regola 

con il pagamento delle quote.  
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A fronte dei solleciti di fine anno inviati dalla Segreteria ai soci con varie quote pending da 

pagare, il Tesoriere comunica al CD che sono state incassate quote per un ammontare di circa € 

11.000,00.  

Il Dott. Godano sottolinea come questa iniziativa sia un passo importante ma non sufficiente 

perchè la SINch goda di buona salute economica, dato che il patrimonio della stessa si è negli 

anni progressivamente assottigliato, al punto da indurci ad attuare una vera e propria spending 

review a livello di uscite e di costi, oltre ad un incremento delle entrate. A tale proposito 

vengono evidenziate alcune voci di spese quali, ad esempio, i rimborsi ai membri del CD per la 

partecipazione alle riunioni del direttivo, che si è deciso per il momento di sospendere.  

 

Il Tesoriere informa il CD che, al momento, da una sua prima analisi, i costi che la Società deve 

sostenere per la gestione corrente 2018 ammontano a circa € 70.000,00.  

 

A fronte anche delle necessità collegate all’accreditamento delle Società Scientifiche di 

presentare non solo il bilancio consuntivo ma anche quello preventivo, il CD chiede al Tesoriere 

di redigere un bilancio dettagliato delle spese già previste per la gestione corrente della Società 

nel corso del 2018.  

Tale bilancio preventivo dovrà essere condiviso con il CD quanto prima.  

 

Il Dott. Godano comunica al CD che di tutti i nominativi che erano nell’elenco degli insolventi 

dagli anni 2008-2010, circa 67 persone, nessuno ha pagato, a fronte della comunicazione loro 

inviata e quindi chiede l’autorizzazione a provvedere alla loro cancellazione. Si decide di 

procedure in tal senso, come da statuto, cancellando i soci morosi dal 2008 al 2010, con 

decorrenza dal 31/12/2018, salvo loro immediata corresponsione delle quote in sospeso. 

 

Nel merito, poi, di un altro gruppo di soci, circa 100 persone, non in regola dagli anni dal 2011 

al 2014 e che devono saldare un importo di € 720,00 per persona, si conviene di inviare una 

comunicazione ai soci in difetto dall’anno 2011, procedendo così come per i primi dianzi citati, 

come da statuto. 

 

Al fine di incrementare le entrate, ma a fronte di un numero sempre maggiore di soci non in 

regola, il Tesoriere propone di aumentare la quota associativa da € 120,00 ad € 150,00 annui e 

di monetizzare sempre più l’organizzazione degli eventi, soprattutto se a marchio SINch, come 

ad esempio gli eventi delle sezioni, in modo che possano diventare fonte di guadagno anche 

questi, oltre a garantire una miglior calendarizzazione degli stessi e anche dei flussi economici 

legati alle sponsorizzazioni. Relativamente alla proposta di aumento della quota associativa, il 

Segretario propone di presentare tale modifica in occasione della prossima Assemblea Soci in 

programma ad Ancona attraverso la necessaria modifica dello Statuto.  

Il CD, al momento quindi, rigetta la proposta di aumento della quota associativa.  

Su tale punto interviene anche la Segreteria Progetka che sottolinea che un maggiore 

coinvolgimento della Segreteria Soci nell’organizzazione degli eventi a marchio o riconducibili 

direttamente a SINch consentirebbe alla stessa SINch di poter ricavare una percentuale sulle 

entrate complessive gestite da Progetka.  

 

Il Segretario Prof. Cappabianca sottolinea come sia necessario un bilancio consuntivo semplice e 

chiaro, non riferito agli ultimi 4 anni, ma piuttosto alla gestione corrente di questo direttivo, 

perchè nel resoconto pluriennale, per quanto utile, sono presenti voci di costo delle quali alcuni 

degli attuali membri del CD non potevano essere a conoscenza, essendo l’attuale CD in carica 

solo da ottobre 2016. A tal proposito il prof. Germanò chiede spiegazione di alcune specifiche 

voci di spesa indicate nel rendiconto e segnala che la quasi totalità delle spese che hanno ridotto 

le nostre disponibilità, spese comunque giuste e condivise, non sono state effettuate nella 

gestione corrente.  

 

Al fine di incrementare le entrate della società, il Prof. Germanò ripropone la possibilità di 

trovare sponsors per il sito attraverso la vendita di relativi banner a pagamento. Il Prof. 

Germanò sonderà tale possibilità con alcune aziende, mentre la Segreteria Soci verificherà la 

fattibilità con l’Avv. Giulianelli, per verificare che non vi sia incompatibilità con lo stato di 

Provider SINch e con forme di sponsorizzazione dirette alla società.  
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Il Tesoriere conclude il suo intervento comunicando al CD che, in merito al contenzioso legale in 

essere con la società Mimesi, che fino al 2015 ha curato la rassagna stampa per conto dell’ex 

addetta stampa Sofia Guidetti, il legale di SINch Avv. Giulianelli propone di chiudere in maniera 

extra giudiziale la vicenda, pagando un importo notevolmente inferiore rispetto a quanto 

richiesto in prima istanza dal legale di Mimesi.  

Il CD dà mandato al Tesoriere di chiudere la querelle in base a quanto suggerito dall’Avv. 

Giulianelli.  

 

2) Istituzione di un scuola permanente di formazione e ricerca in chirurgia 
ipofisaria  
Il Segretario illustra al CD i primi step della sua proposta per arrivare ad istituire una vera e 

propria Scuola permanente di formazione e ricerca in chirurgia ipofisaria, che è un obiettivo 

ambizioso, anche a livello economico, ma di grande stimolo e prestigio anche per la Società.  

 

Il Prof. Cappabianca ha commissionato uno studio di fattibilità a titolo gratuito per una 

piattaforma informatica correlata a tale Scuola e chiede autorizzazione da parte del CD a 

proseguire in tal senso e sulla possibilità di usufruire anche del recupero in detrazione di 

imposta nella misura prevista del 50%. 

 

Il Segretario propone nel frattempo di impiegare fondi del lascito Mangioni per la partecipazione 

di almeno 2 discenti ai vari workshop sulla patologia ipofisaria in programma a Bologna, Napoli, 

Brescia, che prevedono ciascuno una quota di iscrizione di circa € 1.500,00, selezionati tramite 

relativo bando.  

Il CD approva tale richiesta. 

 

Il Prof. Cappabianca propone anche per il 2018 l’istituzione di una borsa di studio, sempre in 

memoria di Federico Bartolazzi, sulla patologia ipofisaria, del valore non più di € 10.000,00, 

come avvenuto negli anni passati, ma di € 5.000,00, con le medesime modalità di 

partecipazione e di erogazione. 

Il CD approva anche tale richiesta e procederà a breve alla stesura del relativo bando.  

 

Infine il Segretario suggerisce al CD la possibilità di individuare dei centri neurochirurgici in tutta 

Italia che possano ospitare per una settimana al mese degli specializzandi selezionati da SINch 

per assistere ad interventi e dinamiche organizzative in tema di chirurgia ipofisaria. Il CD 

ipotizza che tali centri possano essere Torino, Brescia, Varese, Milano Humanitas, Bologna, 

Napoli, Roma-Gemelli e Messina. 

Per le spese vive degli specializzandi, SINch prevede di mettere a disposizione un contributo 

economico di € 500,00 a settimana fino ad un massimo di € 1.000,00 complessivi per 

partecipante.  

 

Il CD si ripropone di approfondire ulteriormente tale proposta nelle prossime riunioni.  
 

3) Richiesta di finanziamento per progetti inerenti la Neurochirurgia 
endovascolare – Fondo Guglielmi  
In merito al fondo Guglielmi per la formazione neurointerventistica in ambito endovascolare, il 

CD approva la richiesta avanzata dal Dott. Peschillo con l’avvallo dello stesso Prof. Guglielmi, per 

l’utilizzo di una parte dei fondi erogati a SINch per un importo di € 23.000,00 come da relativa 

richiesta di finanziamento presentata dal Dott. Peschillo.  

Tali fondi saranno utilizzati per l’implementazione del laboratorio utilizzato nel training 

neurochirurgico vascolare ed endovascolare e per un collegamento tra la sala angiografica del 

Policlinico Umberto I e l’aula Guidetti della U.O. di Neurochirurgia, onde consentire lo 

svolgimento di sessioni live in sala angiografica.  

  

Il Prof. Fontanella chiede che tale sinergia tra SINch e il Fondo Guglielmi venga comunque 

evidenziata tramite ad esempio un adeguato comunicato stampa che spieghi l’attività svolta da 

SINch grazie al fondo donato dal Prof. Guglielmi.  
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4) Provider ECM SINch: definizione programma formativo 2018 ed 

aggiornamenti vari da comunicare al Ministero  
Il CD rimanda la trattazione del presente punto alla prossima riunione.  

 

5) 67°Congresso Nazionale 2018 Ancona: definizione finale Topics, 

aggiornamento sinottica, definzione dead line raccolta Abstracts, definizione 
ospiti stranieri, varie ed eventuali   
Il CD conferma i singoli Topics proposti dai Responsabili di sezione:  

NCH pediatrica: disrafismi spinali 

Chirurgia Spinale: la patologia traumatica delle cerniere  

NCH funzionale e radiochirurgia: Up-date sui disturbi del movimento: risvolti chirurgici, 

gestionali,economici  

Chirurgia dei nervi periferici: Le neoplasie del sistema nervoso periferico 

Neuro-oncologia: Trattamento dei residui e delle recidive in neuro-oncologia 

Neuovascolare: Trattamento delle MAV cerebrali 
Traumatologia: La gestione delle lesioni emorragiche intracraniche acute 

Neuroendoscaopia: Neoplasie endoventricolari  

 

Come sessioni plenarie I CD conferma i seguenti Topics:  

Plenaria I: Innovazioni tecnologiche in NCH funzionale  

Plenaria II: Dal clivus al cervicale 

 

Per tutte tali sessioni sopra elencate e per la tradizione sessione Video, viene prevista la raccolta 

degli Abstracts on line come già avvenuto negli anni passati e che verrà pertanto approntata 

dalla Segreteria Progetka quanto prima.  

 

In merito alla sessione plenaria I “Innovazioni tecnologiche in NCH funzionale” scelta dal 

presidente locale del Congresso,  il Prof. Scerrati suggerisce al CD di prevedere una Tavola 

rotonda della durata di almeno 1 ora, con vari esperti in materia ta cui propone, ad esempio, il 

Dott. Marras per la parte relativa alla robotica, il Prof. Iacopino per la parte relativa alla FUS 

mentre lui personalmente svolgerebbe l’introduzione alla sessione, trattando la storia delle 

innovazioni in NCH funzionale.  

Il CD accoglie con favore tale proposta del Prof. Scerrati.  

 

Viene confermata invece come Sessione Plenaria ad invito la Sessione “Luci ed Ombre” della 

durata di 2 ore e che prevede n°4 relazioni da 20 minuti ciascuna con 10 min di discussione. 

Tra i possibili titoli da assegnare alle relazioni il CD propone:  

1) Patologie dell’orbita 

2) Sindrome di Chiari 

3) Navigazione Spinale 

4) Meningiomi atipici  

 

Il CD si riserva di confermare alla prossima riunione tali titoli e di individuare i vari relatori che 

saranno invitati a presentare le varie relazioni.  

  

Il CD riconferma come sessione plenaria ad invito anche la sessione congiunta con AINR 

“Modelli organizzativi e gestionali nella patologia aneurismatica” con 8 relazioni totali, 4 

assegnati a neurochirurghi e 4 assegnate a neuroradilogi della durata di 15 minuti a relazione + 

5 di discussione. 

 
Il Prof. Fontanella si assume l’impegno di confrontarsi con il Prof. Muto in merito a quella che 

sarà la gestione della sessione, chiedendo anche già l’indicazione di quelli che potrebbero essere 

i Neuroradiologi partecipanti da loro individuati. 

 

Viene proposta anche l’idea di prevedere una Tavola Rotonda all’interno della sessione con AINR 

della durata di un’ora circa alla quale interverrano esperti in materia neurovascolare come, ad 

esempio, Alberto Pasqualin, Simone Peschillo, Nicola Galante oltre ad alcuni neuroradiologi.  
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Il CD si riserva di approfondire tale aspetto dopo che il Prof. Fontanella si sarà confrontato con il 

Prof. Muto sull’organizzazione di tale sessione congiunta.  

 

Ai relatori AINR viene offerta solo l’iscrizione gratuita al Congresso; il viaggio fino ad Ancona e 

ritorno sarà a carico personale di ogni relatore.  

 

In merito alla sessione Young Commission SINch, il Prof. Fontanella comunica al CD di avere 

avuto riscontri da parte del Responsabile della Young Commission che ha scelto, tra i vari temi 

proposti dal CD come argomento della relativa sessione a loro destinati, i 2 seguenti:  

a) il ruolo della simulazione, delle app e dei tutorial nella formazione 

b) ti faccio vedere cosa sanno fare queste mani (la casistica chirurgica degli specializzandi verso 

un’uniformità dei registri operatori, per l’analisi della casistica chirurgica al termine della 

Specializzazione) 

Anche per tale sessione il CD decide di prevedere la raccolta Abstracts on line. 

 
Relativamente al Joint Meeting con la Società Croata di Neurochirurgia, previsto nella giornata 

finale di venerdì 21 settembre per la durata di circa 3 ore, dalle ore 08.00 alle ore 11.00, in sala 

plenaria, il Prof. Fontanella informa il CD che il Prof. Vukic ha richiesto quale fosse l’argomento 

di riferimento al centro del Joint Meeting. 

Il CD decide di lasciare l’individuazione degli argomenti a loro più graditi per cui il Prof. Fontaella 

si metterà in contatto a stretto giro con il Presidente Vukic per avere conferma del Topic da loro 

scelti, a cui farà seguito anche l’invito ufficiale da parte della Segreteria Progetka.  

 

Viene riconfermata la partecipazione di massimo 5 membri della Società Croata, ai quali SINch 

offrirà l’iscrizione gratuita al Congresso ed il pernottamento per la notte precedente il 

Congresso.  

I viaggi per arrivare fino ad Ancona e rientro saranno a carico personale di ogni ospite.  

 

Il CD decide di nominare il Prof. Vukic socio onorario SINch. 

 

In merito ad eventuali ospiti stranieri da invitare al Congresso il Prof. Scerrati propone il nome 

del Prof. Sakas, esperto europeo in materia di NCH funzionale. 

 

In tema di chirurgia spinale viene proposto il nome di Richard Assaker. 

  

Il Dott. Delitala conferma al CD che il Prof. Lawton parteciperà al Congresso Nazionale della 

Società Croata in programma una settimana prima del Congresso Nazionale SINch per cui si 

potrebbe prevedere la sua partecipazione anche al Congresso di Ancona essendo di fatto già in 

Europa invitato dai Croati, per cui sarebbe necessario solo prevedere la spesa del viaggio dalla 

Croazia ad Ancona.  

 

Relativamente all’assegnazione delle Medaglie D’Onore SINch, il Prof. Cappabianca ricorda che lo 

scorso anno non è stato possibile assegnare tale medaglia al Prof. Broggi, che non ha potuto 

partecipare al Congresso di Verona.  

Il CD conferma tale assegnazione per l’anno 2018, che avverrà durante la Cerimonia inaugurale 

di Ancona e delega il prof. Fontanella ad informare tempestivamnete il Prof. Broggi, in modo tale 

che possa segnare tale impegno nella sua agenda. 

 

Su richiesta del prof. Scerrati il CD prevede anche di assegnare una medaglia alla carriera al 

Prof. Papo, che verrà contattato dal Prof. Scerrati.  

  

In ricordo del compianto prof. Michelangelo Gangemi, il CD decide di istituire il “Premio anno 

2017-2018 del Consiglio Direttivo in commemorazione del Prof. Gangemi” per un lavoro 

pubblicato nell’ambito della NCH pediatrica e della circolazione liquorale da un giovane 

neurochirurgo fino a 30 anni di età dell’importo di € 2.500,00.  

Ogni membro del CD devolverà, a titolo personale, la somma di € 200,00 per l’istituzione di tale 

premio, che sarà consegnato durante la Cerimonia inaugurale del Congresso Nazionale 2018 ad 

Ancona. 
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6) Richieste nuovi Patrocini 
Viene concesso il patrocinio ai seguenti eventi: 

 

”B&B Brain and body radiosurgery 2018-2019 1° Meeting Basic Brain Radiosurgery”  

Milano, 08 - 09 febbraio 2018 

Organizzatore del convegno: Laura Fariselli 

 

“Focus neuroradiologico: aneurismi cerebrali”  

Palermo, 09 febbraio 2018 

Organizzatori del convegno: Maria Pia Pappalardo, Giuseppe Craparo A.R.N.A.S. Ospedale Civico 

G. Di Cristina Benfratelli, Palermo  

 

“Neuro-oncologia Chirurgica 2.0”  

Messina, 15 – 16 marzo 2018 

Organizzatore del convegno: Antonino Germanò 

 

“Anterior Skull Base Hands-on Course” 

Belgrado (Serbia), 22-24 marzo 2018 

Organizzatore del Corso: Danjica Grujicic 

 

“Degenerative – Deformity Spine is more complex than you think”  

Milano, 23 – 24 marzo 2018 

Organizzatori del convegno: Roberto Assietti, Marco Brayda-Bruno  

 
“Memorial Cantore 2018 - Forum dei giovani neurochirurghi”  

Pozzilli (IS), 06 – 07 aprile 2018 

Organizzatori del convegno: Gualtiero Innocenzi, Vincenzo Esposito   

 

“LVIII Congresso Nazionale SNO 2018” 

Riccione, 02-05 maggio 2018  

Presidente Nazionale: Angelo Taborelli 

 

“Diagnostica e trattamento dei meningiomi: stato dell’arte” 

Venezia, 03-04 maggio 2018  

Comitato Organizzatore: Michele Naddeo, Alberto Pasqualin, Giampietro Pinna, Miran Skrap, 

Lorenzo Volpin   

 

“Surgical Approaches to the Skull Base”  

Arezzo, 04 – 07 luglio 2018 

Organizzatore del corso: Paolo Perrini 

 

“Memorial Cantore 2018 - Forum dei giovani neurochirurghi”  

Pozzilli (IS), 06 – 07 aprile 2018 

Organizzatori del convegno: Gualtiero Innocenzi, Vincenzo Esposito   

 

“Consensus Conference sponsored by WFNS Spine Committee                                            

Lumbar Stenosis with and without instability”  

Pieve Emanuele (MI), 09 – 10 novembre 2018 

Organizzatori del convegno: Maurizio Fornari, Franco Servadei  

 

“Master Universitario di II Livello in Tecniche avanzate di Chirurgia Vertebrale Mininvasica A.A. 

2017-2018” 

Università Sapienza, Roma  

Direttore del Master: Massimo Miscusi   
 

7) Richieste nuovi iscritti 
Non ci sono richieste di nuovi soci.  
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8) Varie ed eventuali 
In merito alla richiesta di contributo SINch fino ad un massimo di € 3.000,00 avanzata dal 

Responsabile di Sezione Flavio Angileri per l’organizzazione della riunione della sezione di Neuro-

oncologia in programa a Messina in data 15 marzo, il CD al momento congela la richiesta, in 

primis, a fronte dell’attuale situazione economico finanziaria della Società che non consente di 

prendere impegni economici nei confronti delle sezioni ed in secondo luogo perchè il programma 

della riunione non è stato antecedentemente condiviso con il CD e l’organizzazione della stessa 

non è stata affidata alla Segreteria Soci Progetka, come auspicato e verbalizzato in occasione di 

passate riunioni del CD.  

 

Il Vice Presidente Fontanella fa presente al CD la necessità di riprendere a mano l’annoso 

problema dell’assicurazione per arrivare al Congresso di Ancona ad ottobre con un pacchetto 

assicurativo da proporre anche in sede di Assemblea a tutti i soci, per cui comunica al CD la 

necessità di riprendere i vari contatti con i brokers assicurativi.  

 

Viene proposto da parte di alcuni membri del CD lo svolgimento delle prossime riunioni in 

concomitanza di alcuni eventi congressuali organizzati da parte di membri e soci SINch.  

 

In particolare, viene confermata la data del 23 Febbraio a Milano, ospiti di Marco Cenzato presso 

l’ospedale Niguarda Cà Granda e la data del 15 e 16 marzo a Messina, in occasione del 

convegno organizzato da Antonino Germanò e da Flavio Angileri, come Responsabile della 

sezione di Neuro-oncologia.  

Il viaggio sarà a carico dei singoli membri del CD, che saranno invece ospiti dell’organizzazione 

per quanto concerne il soggiorno a Messina.  

 

Infine il Vice Presidente ricorda al CD la data del 29 maggio per un evento organizzato a Torino 

dal Prof. Ducati per la ricorrenza dei 70 anni di fondazione della SINch alla quale tutto il CD 

SINch è inviato a partecipare e sia il Prof. Ducati che il Prof. Fontanella auspicano una massiccia 

partecipazione di tutti i soci SINch.  

 

Il CD conferma la prossima riunione in data 23 febbraio 2018 a Milano, presso l’Ospedale 

Niguarda.  
 

Il CD si scioglie alle ore 16.00 di venerdì 19 gennaio 2018.  

 

 

 
 

   Il Vice Presidente                   Il Segretario 

Prof. Marco Maria Fontanella                                   Prof. Paolo CAPPABIANCA 

                                                                                        
 


